



Chiapas arde: matan a familia, 4 eran menores



Entre enero y este 21 de mayo, en esta entidad asesinaron al menos a 18 niños y adolescentes que quedaron en medio del fuego provocado por el crimen organizado, en paralelo al proceso electoral, alerta la organización Redias. En Acapulco, Guerrero, hallan al menos 10 cadáveres abandonados en diversos puntos del puerto **ESTADOS P. 8**

AL MENOS 15 HAN MUERTO DE ENERO A LA FECHA: REDIAS

Crisis de violencia vulnera la vida de niños en Chiapas

Denuncia. Exige la Red de los Derechos de la Infancia garantizar la integridad de los menores víctimas de criminales en época electoral

GABRIEL ROMERO

Juana, Benito, Isquibedo y un bebé que no estaba registrado, todos de entre 11 y dos años, fueron masacrados junto con sus padres, Martín y Antonia, durante un ataque armado en su propio hogar, en la comunidad La Piedad, municipio de Pantelhó, Chiapas.

Los cuatro menores se suman a las al menos 11 víctimas, niños y adolescentes, colaterales de la violencia en esa entidad, registrados entre enero y el 20 de mayo pasados, de acuerdo con un reporte de la Red por los Derechos de las Infancias y Adolescencias de Chiapas (Redias).

Testimonios de los habitantes señalaron que la masacre se desencadenó porque la pareja se negó a unirse al grupo delictivo *Los Machetes*, que presuntamente fue quien los asesinó, de acuerdo con el medio *Pantelhó Te Informa*.



Exigimos a las autoridades de los tres niveles el reconocimiento de la crisis de violencia que se vive en la entidad y medidas para garantizar la seguridad"

REDIAS



HUYEN. Familias desplazadas forzosamente de la comunidad Santa Martha, Chenalhó, Chiapas, marcharon para exigir a las autoridades un regreso seguro a sus hogares.

Luego del multimohomicidio, los criminales prendieron fuego a la casa de las víctimas; elementos de la Guardia Nacional llegaron hasta el lugar, pero los culpables ya habían huido.

POBLACIÓN EN RIESGO

Un informe de Redias señala que 19 por ciento del total de la población de niños y adolescentes de la entidad se encuentra en territorios de alto riesgo, donde los enfrentamientos y ataques armados a población civil son recurrentes desde 2023.

Detalla que sólo de la semana del 13 al 19 de mayo, 18 personas fueron ejecutadas, entre ellas cuatro jóvenes, "de las 11 lesionadas, una es una jovencita: en otras palabras, el 22 por ciento de las víctimas eran menores de edad".

El documento explica que los grupos criminales avivaron sus disputas por el control de distintas zonas de Chiapas, lo que ha provocado atentados, secuestros y asesinatos contra candidatos a las presidencias municipales y diputaciones, lo que dejó en fuego cruzado a los menores que se encuentran en una grave situación de vulnerabilidad.

"De acuerdo con Data Cívica, de enero de 2023 al 17 mayo del 2024 se han registrado un total de 29 actos de violencia electoral que incluyen amenazas, ataques armados, atentados, secuestro, desaparición y asesinatos a personas candidatas, miembros de partidos políticos y familiares", destacó el informe.

Por la ola de violencia, comunidades escolares han estado en riesgo, ante los enfrentamientos armados entre grupos criminales,



como ocurrió frente a un plantel en el municipio de Reforma y otro en un jardín de niños en Berriozábal, ambos en mayo, recordó la Redias.

La Red demandó a las autoridades de los tres niveles de Gobierno el reconocimiento de la crisis de violencia que se vive en Chiapas. “Exigimos acciones contundentes para detener la escalada de violencia a dos semanas de las elecciones”, señaló el informe.

MARCHAN DESPLAZADOS POR UN REGRESO SEGURO A SUS COMUNIDADES

Alrededor de 100 personas, entre hombres, mujeres y niños tseltales, marcharon ayer

desde el Centro Cultural “Jaime Sabines” hasta el Parque Central en Tuxtla Gutiérrez, donde exigieron a las autoridades un regreso seguro a su comunidad de Santa Martha, Chenalhó.

En conferencia de prensa, el vocero de la organización “Genaro Vázquez” dijo que el pronunciamiento del movimiento es por seguridad en carreteras para toda la ciudadanía, respeto a pueblos indígenas, a las propiedades y la no invasión”.

INDIGNA MASACRE

18 ejecutados,

entre ellos, cuatro jóvenes, se reportaron sólo en la semana del 13 al 19 de mayo, revela un informe de la organización Redias

29 actos

de violencia electoral se registraron de enero de 2023 al 17 de mayo de 2024 en la entidad, lo que pone en riesgo a los niños

Localizan al menos 10 cadáveres en Acapulco

Al menos diez cadáveres fueron localizados en distintos puntos de Acapulco, Guerrero, que es azotado por la ola de violencia derivada del crimen organizado, informó la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) local.

Los cuerpos de dos mujeres y cuatro hombres fueron abandonados la noche del lunes en una avenida cercana a un mercado, informó la dependencia, que añadió que el resto de los fallecidos fueron hallados tras diversos hechos de violencia en otros puntos del puerto.

Según versiones de la prensa local, las seis víctimas, que aún no han sido identificadas, fueron arrojados desde un auto.

Las autoridades encontraron luego los cuerpos de tres hombres y también hallaron a tres heridos, después de balaceras ocurridas en el barrio Emiliano Zapata, indicaron.



VIOLENCIA. Los cuerpos de dos mujeres y cuatro hombres fueron abandonados cerca de un mercado en el puerto guerrerense.

El cuerpo baleado de otro hombre fue hallado por autoridades en la avenida Costera, añadió la autoridad. /24HORAS